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本报讯（记者 裴麟麟） 昨天上午，中国
人民政治协商会议松江区第四届委员会第
一次会议举行第三次主席团会议。会议由
居洁主持。

会议听取了大会秘书处对分组讨论及审
议情况的汇报；听取了大会期间委员提案情

况汇报。通过了四届区政协主席、副主席、秘
书长和常务委员候选人名单（草案）；通过了选
举办法（草案）；会议还通过了总监票人、监票
人名单（草案）；会议决定通过了政协松江区第
四届委员会第一次会议决议（草案）。以上四
项草案将提请政协全体会议通过。

本报讯（记者 孙皓） 昨天下午，区四届
人大一次会议主席团举行第四次会议。会
议由主席团常务主席王林根主持。

会议听取了各代表团酝酿讨论提名区
人大常委会主任、副主任、委员；区长、副区
长；区人民法院院长；区人民检察院检察长
候选人的情况汇报，并决定将主席团提名和
代表联合提名的候选人名单提交各代表团
酝酿、讨论。会议听取了各代表团关于审议

政府工作报告、国民经济和社会发展计划草
案报告、预算草案报告的情况汇报；听取、审
议并通过了国民经济和社会发展计划、预算
审查委员会关于国民经济和社会发展计划
草案和预算草案的审查报告；审议了关于政
府工作报告的决议（草案）、关于国民经济和
社会发展计划的决议（草案）、关于预算的决
议（草案），并决定提交各代表团审议后提交
全体会议表决。

本报讯（记者 贾
佳） 1月4日下午，刘毓
海代表来到车墩代表
团与代表们一同审议
区政府工作报告，并对
报告给予了充分肯定。

刘毓海说，政府工
作报告对过去五年的
工作总结主题明确，重
点突出。过去五年，发
展保持健康良好态势，
民生得到持续综合改
善，社会实现总体稳定
局面。对于未来五年
的工作，他提出要围绕

“十二五”规划的要求，
总体突出在六个“新”上，即：经济平稳发展有新
作为，推进改革开放有新举措，保障改善民生有
新成效，加强社会管理有新建树，保持生态环境
有新改善，城市功能建设有新谋划。对于 2012
的工作，刘毓海也提出了六个“新”，就是：综合
实力新提升，发展方式新转变，农民收入新增
长，社会事业新成效，重点领域新突破，安全发
展新进步。

刘毓海在谈到怎样努力实现未来五年和
2012 的工作目标时，他特别强调，要充分做
好抵御风险和应对复杂情况的准备，要抓重

点、抓难点、抓要点，要同心同德，不遗余力
地完成好目标任务。要特别重视民生改善，
千方百计为群众排忧解难，让群众得实惠。
同时要加强管理和法治，做到重建设与重发
展并举。

在审议报告时，车墩代表团的代表们结合
车墩镇社会经济发展及自身工作中遇到的不同
情况，在经济发展、城乡统筹、教育医疗、人口综
合管理、加强节能减排等多方面畅谈了想法，提
出了建议和意见。

本报讯（记者 裴麟麟）
“松江这五年的变化有目共
睹，多项指标居市郊前列。
这些成绩的取得与三届区
政协领导班子的努力分不
开，也与三届区政协委员立
足岗位作贡献、发挥作用分
不开。”1月 4日，居洁委员
在参加政协委员分组讨论
时指出，政协是一个人才汇
聚的地方，大家要取长补短，
把政治协商、民主监督、参政
议政这篇文章做好，为建设
宜居乐业现代化新松江贡献
才智。

居洁说，今后五年是
松江全面完成“十二五”规划的关键时期，也
是实现经济社会发展奋斗目标的重要时期。
但我们必须清醒地看到，松江未来的发展还
面临许多问题，如经济增长方式比较粗放，人
口导入规模大、速度快，公共资源配置滞后
等。政协委员要担负起责任，充分发挥各自
优势，积极围绕区委、区政府中心工作，加大
调研力度，为如何解决热点难点问题提出建
议和具有可操作性的方案，为区委、区政府决
策服务。

居洁提出要认真思考两个问题：一是在
学习三届区政协好的工作机制、工作方法的
基础上，如何更好地推进新一届政协工作；
二是立足政协委员岗位，如何履好职，更好
地发挥作用，推动松江政协事业再上一个新
台阶。

委员们表示，要认真履职，多建有用之
言，多献务实之策，真正做到参政参在关键
处，议政议到点子上，为区委、区政府科学决
策、民主决策当好参谋和助手。
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刘毓海在参加车墩代表团审议时提出

重视改善民生 惠及更多群众
居洁在参加政协委员分组讨论时提出

取长补短做好参政议政文章

本报讯（记者 王小娟） 1
月4日下午，陈皓代表在与岳阳
代表团代表一同审议区政府工
作报告时指出：“区政府工作报
告有总结、有部署、有重点，听了
之后非常鼓舞人心。”

陈皓表示，过去的五年，
松江在两个方面取得了长足
的发展和进步，第一个方面，
就是在经济转型发展上松江
走在了转型发展之先，一二
三产业调整迈出了可喜的一
步，产业结构和布局方面更
趋合理，现代服务业、生产性
服务业均取得了明显发展；
第二个方面，就是民生改善取得了可喜的成绩，
市民的年收入、可支配收入都有很大的提高，全
区在社会保障体系、养老体系、残疾人服务体系
等各个方面的工作开展得有声有色，富有成效。
陈皓表示，“十二五”期间，松江的发展重点还是
保增长、惠民生、提高居民的收入。未来五年，我
们要进一步开拓创新、深化发展思路，在前几年
快速发展的基础上迈出更稳健的步伐。在“十二

五”期间，要特别关注两个方面，一是社会建设方
面，要像当年重视经济建设那样注重社会建设；
二是在社会建设的过程中要特别关注文化建设，
特别关注文化产业的发展。

岳阳代表团在审议中纷纷表示，《政府工作报
告》对未来五年的任务找准了着眼点、把握了关键
点。他们建议，未来五年，松江要不断完善老城改
造模式，着力改善民生，提升城市功能。

陈皓在参加岳阳代表团审议时提出

像重视经济建设那样注重社会建设

本报讯（记者 贾佳）农村教师队伍过于年
轻化，整体业务能力相对偏低，优秀教师资源不
断向城区流动……这些目前在松江农村普遍存
在的问题引起了计红清委员的关注。在本次政
协会议上，她撰写的《关于进一步稳定农村教师
队伍，切实发展农村教育的建议》，被列为 001
号提案。

计红清的提案直接点出了当前我区农村教
师队伍存在的问题。她告诉记者，当前的应
试教育模式对农村教育产生了较大负面影
响，让很多老师和家长存在理念上的误读。
许多农村教师普遍认为在农村工作无前途，
没出息，只有到了城区学校才有用武之地。
同样，农村家长为了孩子前途，就想尽办法让
孩子到城区上学。这样，一方面导致了城区
学校人满为患，而乡镇学校却招不满；另一方
面，还导致了在编农村教师队伍流动性大，新
手多、生手多，无法形成专业合理的阶梯状教

师队伍结构。
如何稳定农村教师队伍？计红清提出了

几点看法：一，加强政策引导，促进社会各方
面提高认识，制定有效政策鼓励更多优秀教
师留在农村，服务农村，确保农村有相对稳定
而优质的教师队伍；二，从源头抓起，建立制
度保障队伍稳定。如建立和完善农村学校编
制、教师工资、职称评定等倾斜性政策；三，
转变教育理念，改变对农村教育的督导标
准。对学校督导考评不能一刀切，要体现城
乡差别，增加农村义务教育在各级政府绩效
考核中的比重。

计红清说，发展农村教育，要解决的问题还
很多，但教师问题是根本问题。希望通过各种
有效机制的建立，促使农村学校尽快形成人员
充足、业务精湛、扎根农村的教师队伍，有效提
高松江农村教学水平，促进全区教育合理均衡
健康发展。”

本报讯（记者 贾佳） 昨天上午，区政协四
届一次会议提案审查委员会第二次会议审议
并通过了会议期间委员提案情况。截至 1月 5
日上午11时，区政协四届一次会议共收到提案
130件，其中网上提案 127件。根据初步统计，
各民主党派、人民团体和界别提案有 26件，委
员个人提案104件。

从提案总体情况看，科教文卫方面最受
关注，共有 34 件，占提案总数 26.15 %，内容
涉及道德建设、公共文化服务、全民健身、农
村教育、医疗转诊和食品安全等多个方面；
城区市政交通问题也是热点，有 31 件提案，
占总数的 23.85%，涉及如何提高新城区城市
综合功能及管理水平、完善保障性住房建
设、缓解交通拥堵和合理开发利用城市地下
空间等问题。

另外，有经济方面提案 20 件，所提问题
都是我区当前发展中的热点和难点。如，提
升“松江制造”；推进松江生态文化旅游创意
产业；加强农村集体建设用地流转；破解中
小 企 业 融 资 难 及 扶 持 小 额 贷 款 公 司 发 展

等。社保方面提案 18 件，涉及改善低收入群
体生活、社区养老模式建设、整顿规范公民
代理、提高非公企业职工工资收入、扩大城
镇社保覆盖面和加强对外来务工人员权益
保护等。综合类提案 27 件，涉及水源地保
护、生态村建设、新城商业街发展和预防青
少年犯罪工作等。

据了解，本次会议征集的提案聚焦领域
多、范围广，出现了一批具有前瞻性和操作性
较强的意见和建议，视角内容紧密围绕我区

“十二五”规划中的重点工作，关注文化大发
展、大繁荣背景下我区自身发展，注重民生问
题，倡导社会和谐发展等，充分展现了新一届
政协委员自觉落实科学发展观，以高度责任心
和使命感履行职责的良好形象。

据悉，提案审查委员会将根据《政协上海
市松江区委关于提案审查工作的规定》，对这
些提案进行认真审查，对予以立案的提案将尽
快送交区政府及有关职能部门办理；对于未予
立案的提案，也将及时告知提案人，并按照有
关程序办理。

政协1号提案：

关注农村教育

参政议政热情高 提案内容涉面广

区政协四届一次会议收到提案130件
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